
服务人生第九章服务人生第九章服务人生第九章服务人生第九章 

 

男 砂劳越古晋赛中心砂劳越古晋赛中心砂劳越古晋赛中心砂劳越古晋赛中心的的的的服务服务服务服务经验分享经验分享经验分享经验分享 

 

爱一切，事一切，是 BABA 要他的每一个信徒去贯彻的中心思想、实践的重点活动。砂

劳越古晋赛中心，在为当地社区服务方面，就做得非常出色，和当地的华校有许多的互

动和交流。黄武耀赛兄是古晋中心的主席，在着里，我们就邀请到他来谈一谈赛中心是

如何提供服务和他们在当地社区服务的经验。 

  

Bro. Yong: Sai Ram, 欢迎你，黄赛兄。欢迎你和我们分享你们在当地的服务经验。 

我们都知道，古晋赛中心在当地是一个活跃，有朝气有干劲的团体，特别是在原住民社

区服务和在华校推动人文道德教育方面，做得很出色，我们就先请你谈一谈是什么原因

推动你们走出一个团体的圈子，走进群众，特别是为原住民服务呢？ 

 

Bro. Wee: SAI RAM 。我想，那应该是 BABA 的呼唤吧！在赛组织这个大家庭里，每一

个赛中心，基本上都要有 Bhajan 组，道德教育班 以及服务组。我们选择为原住民服务

是因为在当地他们是最被社会忽略的一群。在城市里，基本设施像道路、医院、学校等

都比较齐全。生病的人可以很轻易的得到他所要的医疗服务，年老需要照顾的，也有一

些老人院或者是政府的一些机构照顾。除此之外，还有许多社会福利机构会关照他们的

福利。相反的，由于原住民所住的地方离开城市很远，汽车不能到达，就是走路，也要

化上三、四个小时。他们最基本的福利，比如说，医药啦，教育啦，水、电啦等等都享

受不到，可以说得上是被我们的社会遗忘的一群。而这一群人就是最需要我们去帮助和

照顾的，所以，我们选择了原住民为我们服务的对象，为他们尽一点绵力。 

  

Bro. Yong: 刚才你说原住民可以说是被社会忽略的一群，那么，你们是如何帮助他们？

为他们提供怎样的服务呢？ 

 

Bro. Wee: 这 10年来，我们每一个星期六和星期日都会到原住民的村落去帮助他们建屋

子或修房子。通常一间屋子需要两个月到三个月的时间才能够完成。这些屋子从工资到

材料都是免费给予他们的，而每年平均都会为他们盖上四到五间的房屋。我们也定期的

一个月一次，带领一个五，六个人的医疗队去为他们服务。由于病人多，通常我们都会

在原住民的村落里住一个晚上。另外，我们两个月到三个月便有一个比较大的队伍，深

入原住民的村落去为他们服务。我们这一组的服务人员包括医生、牙医、理发师、EHV

老师等人。我们带着工具、药品和米粮去。由于这些村落很偏远，我们通常都会在那里

住上两、三天。有一些路段危险难行，有一次下了一场大雨，遇到土崩，感谢 BABA 的

加持，奇迹出现，才能化险为夷。 

 

Bro Yong: 你们这样毫无条件的为他们服务，我想，他们一定是很热情的欢迎你们吧！

当初，你们到原住民为他们服务，他们的反应是怎样的呢？会不会抱着奇怪的眼光，和

你们保持一段的距离呢？ 

 

Bro Wee: 起先，他们是以一种怀疑的态度来看我们。但，他们跟我们熟悉以后，他们都

非常热情的欢迎和盼望我们的到来。以前，政府有安排直升机医疗队为他们服务。但

是，因为某种原因，这个服务已经停止好几年了。如果他们遇到急病的话，真是叫天不

应，叫地不灵的。现在，我们定期的到来为他们服务，他们都欢迎和盼望我们的到来。 



  

Bro. Yong: 我们大家都知道，只有付出，没有回报的服务，需要很好的心灵素质，才能

坚持持续做下去，你们翻山越岭的选择这一条艰辛的道路，又是什么理念促使你们继续

服务下去呢？ 

 

Bro Wee: BABA 说：服务就是膜拜，我们每次做的服务都像是供奉在 BABA 莲花脚下

的一朵鲜花。我们为人服务，BABA 最喜欢。当我们在为他们服务时，他们的快乐和热

诚，我们也同样的能够感受得到。虽然这为人服务的条路是比较辛苦，但是，他们开

心，从他们的脸上就看得出来，他们那灿烂的笑容也给我们很大的鼓励。我们一定会继

续为他们服务下去。 

 

Bro. Yong: 刚才，你说他们的快乐你们也能感受得到。戴安娜王妃曾经对世人说：再也

沒有什么比幫助社會上最脆弱無助的人，能够給她帶來更大的快樂。你认同她的话吗？

你就跟大家谈一谈你服务后的感受，我想，你在灵修上一定得益不浅吧！？ 

 

Bro. Wee: 我非常认同戴安娜王妃的话，刚才我说过虽然我们的身体感到疲劳，心里却是

很开心的。而这种快乐也只有你在服务后才能亲身体会得到。至于你说在灵修上有什么

收获。BABA 说：为人服务就是最好的修行，就是最好的收获。我想，经过了这麽多次

的拜访服务，使我们看到了人生的另一面。原住民们虽然贫穷，但是他们还是生活的一

样快乐，也许在他们的生活里，少了一些欺诈，勾心斗角吧！我们要在这里感谢他们给

了我们一个服务的机会，因为施比受更有福。其实，从他们的身上，我们也学到很多，

比如说，学习到放下自己的身段去关心别人、体谅别人、互相包容等等。 

 

Bro. Yong: BABA 的人文道德教育是一个完整教育系统。古晋赛中心又是如何把这一套

教育系统介绍给当地的华校去，并得到当地华社的接受和认同。是在什么的情形下，你

们会把 BABA 的人文道德教育介绍给当地的华校去呢？ 

 

Bro Wee: 谈到 BABA 的道德教育，那就要追述到 2005年，当时前任的马来西亚赛中央

理事会的主席谢云光赛兄、纪木英赛姐、男孔伟赛兄等好多位赛兄弟姐妹，来到古晋，

给我们介绍了 BABA 的 EHV 人文道德教育。当时，我就觉得那是一个很好的教育计

划，因为在砂劳越，随着环境的改变，工艺科技的发达，许多年轻人和儿童都受到不良

风气的影响。他们不论是对父母亲，老师甚至是朋友，在说话的态度和行为举止方面，

都很粗俗无礼，孝亲敬老的那种道德观念，已经越来越淡化了。我就想是否能够把

BABA 的道德价值观推广到学校去呢？ 

当时砂劳越古晋市市义会的市长，也是我的朋友，他当时是古晋市，四间中学的校，董

会的主席。于是我就把 BABA 这一套人文道德价值观介绍给他，并得到他的认同和支

持，就决定在古晋市中华第三中学，推展了长达 5个月的课程。这个课程是由 3位砂劳

越大学的毕业生和赛中心的 2位 EHV 老师负责，教导初一和初二成绩比较差的 32位学

生。这些学生都是校方特别挑选出来。我们除了传授人文道德价值观之外，也带他们去

观看砂劳越大学毕业典礼，聆听两位大学生讲述他们在大学的生活。其中一位，更详细

的说出他的妈妈是如何辛苦的在他的爸爸去世后，把他扶养成人，教育他，使他顺利的

完成他的大学教育。他的故事给学生们很大的启发和激励。我们也介绍了给校方我们的

乡村的服务计划，鼓励学生们也能够参与我们的这些社会活动。课程完闭后，这 32位

学生不论在功课上都明显的进步了，在品德方面，也很乐于帮助人，谦虚和有礼貌。对

于他们的表现，校方和家长们都觉得很满意。2007年，有另外的两间中学，那就是石角



中学和砂劳越古晋市第 4中学，也参与了我们的计划。由于我们的计划，带来了实际的

效果，家长和社会人士都很支持和认同我们的活动。砂劳越的四家华文报章，如国际时

报和诗华日报、星洲日报和联合日报对我们举办的活动都给予显著的报道。特别是诗华

日报，每天都有转载 BABA 的嘉言录，每星期二的豆苗小学生版位，也刊登了有关

EHV道德价值观的故事。在今年的八月份，中华第三中学校方也認为，学生除了功课要

好以外，也应该让学生们到乡村去，了解乡村的生活，参与我们盖房子的计划。总的来

说，他们这次参与我们的下乡活动，得到校方和家长们的大力支持和赞赏。 

 

Bro. Yong : 听起来，古晋赛中心真的是花费了不少的心血和时间去推动 BABA的人文道

德教育观。你们的努力和坚持取得了今天如此好的成绩，更是值得高兴的事。BABA 

说： 服务不但要有热诚，还要有智慧和良好的管理，才能胜任愉快，不会感到疲劳和难

受。你们是如何分配工作的呢？你认为古晋赛中心做到了“把服务变成一次愉快的旅

程，不会感到疲劳和难受”了吗？ 

 

Bro Wee: 在我们的古晋赛中心，来 Bhajan 的信徒们非常的踊跃。我们的赛中心包括有

EHV 道德教育班，服务组，bhajan 组以及 BALVIKAS补习班。通常这些负责人都只是

负责他们的那一组的工作，没有重叠，所以并不会觉得工作很重。我要在这里强调一

点，那就是，为人服务要出自于一颗真诚的心，诚心诚意的去做，如果是这样的话，我

想，就不会有疲劳和难受的感觉了。 

 

Bro. Yong: 非常感谢黄武耀赛兄和我们分享他们的经验。 

 

Bro. Wee: 谢谢！谢谢有机会和大家分享我们的经验。SaiRam。 

 

 总结：为人服务，需要好的管理和智慧.不论我们是以个人身份还是以团体的名誉去为人

服务，都讲求技巧的应用和有组织性的管理，以达到最大的效益；讲求心灵素质的培

训，以确保为人服务的工作能够持续下去。 

女 服务人生第九章服务人生第九章服务人生第九章服务人生第九章――――――――结语结语结语结语 

服务群众是一种牺牲小我，发扬大爱的高尚修行。我们期望这种大爱的精神，能够根深

蒂固的在我们的心中茁壮的成长起来。让爱的海洋体现在我们的亲戚朋友之间；体现在

人和人之间，体现在种族和种族之间，体现在国家和国家之间，让每一个人的心里都有

爱，都能够感受到爱。 

 

男 BABA说，服务群众是慈航，借着它你能横越生死轮回的海洋。 

要登彼岸，横跨生死轮回的海洋，需要桥梁，而服务就是一座最好的桥梁。无私的服务

帮助我们打开了心灵的困惑，帮助心灵的成长，返璞归真和进入神性的境界。 

BABA 说，光是知道那一条路是不够的，你必须要上路才能抵达终点。 

千里之行始于足下，BABA 说得千真万确。我们不去做、不去服务就不会有进步，我们

期望在为人服务的道路上，和大家一步一脚印，走在这座横跨生死轮回的海洋的桥梁

上，最终能够顺利抵达彼岸。 

 

女 服务群众是一根蜡烛，照亮了别人，燃烧了自己，为他人作出毫无保留的奉献。在生命

的长河里，人的生命就好像是燃烧中的蜡烛一样，是急促、短暂的。虽然它的生命是如

此的短暂，烛光是那么的黯淡和微弱，但是只要蜡烛肯去燃烧，纵然它的烛光是暗淡和

那么的微弱，就会有人在黑暗里，从它那无私的奉献中得到那一份光，一份热。如果我



们的心里，也有像蜡烛的那种无私的情操，心甘情愿的去奉献自己，那怕是一件毫不起

眼，微不足道的事，也能够在我们的人生里，注入无穷的生命力，让生命活得更加有意

义，绚丽和精彩。不去燃烧的蜡烛，它的存在、它的生命是毫无价值的，而最终还是逃

不过归于腐朽的命运。同样的，只顾自己，没有为人群服务，去奉献的人生，也是庸庸

碌碌，没有价值，没有色彩的人生。在时空的转移下，被人遗忘，消失在这人海里。 

我们这一次服务人生就谈到这里，希望这个光碟能够和大家结缘，激起您心中的善念，

播下善心的种子。谢谢大家 JAI SAI RAM。 

 

 

 

 


